

Annexe

Irina Bellaye

MÉDIATION

sur des événements et concours artistiques



2022, Festival d'art, Atelier pour les enfants et adultes, Narva, Estonie.



2017, Dessin moi la Paix, Jury et gagnants, concours pour les enfants, Assablée National, Paris



2018, Festival Art et Nature. Atelier pour les enfants et adultes, Coulé vert, Paris



2017, Festival international Art et Nature, réalisation de mon œuvre interactive. Je l'ai conçue avec les mains des participants du public, Chateau d'Ainay-le-Vieil

2022, Festival de l'art, réalisation de mon œuvre interactive. Je l'ai conçue avec les mains des artistes estoniennes. Narva



PRESSE /selection/

Le public créateur d'œuvre au château

Avec une centaine d'exposants, le festival international Arts nature est devenu une référence chez les artistes passionnés de nature. Les visiteurs peuvent créer une œuvre et ça cartonne.

Estelle Bardolat
estelle.bardolat@cometfrance.com

À côté des photographes de chevaux qui courent dans la mer et près des chats en raku d'une artiste de Plaimpied, une grande toile attire les regards à l'entrée du parc du château d'Ainay-Vieil qui accueille, jusqu'à ce soir, la quatrième édition du festival international Arts nature.

Ce festival, qui expose des artistes passionnés de nature et dont la plupart jouissent d'une renommée internationale, a choisi, pour la première fois, de faire participer les visiteurs à une œuvre collaborative. L'idée a été proposée à Alexandre Garmo, le fondateur du festival, par Irina Bellaye, une artiste plasticienne estonienne qui, en 2016, avait exposé ses œuvres. « L'année dernière, nous avions un peu commencé en tendant des tissus entre les grands arbres du parc. Les enfants pouvaient s'exprimer dessus », se souvient Irina Bellaye qui, depuis, a initié le projet. « J'ai participé à un workshop en Estonie, raconte-t-elle. Nous étions plusieurs artis-



Création. L'artiste estonienne Irina Bellaye propose jusqu'à ce soir aux visiteurs de participer à une œuvre collaborative. Un concept qui attire les artistes éphémères.

ters dans une forêt et nous avions là aussi tissé des draps entre les arbres. Nous avons peint mais la nature a fait son œuvre, il a plu donc nos œuvres ont changé, c'était un processus constant en mouvement et j'ai trouvé ce procédé génial. » C'est ainsi qu'est née l'œuvre collaborative, en création jusqu'à ce soir dans le parc. Sur une grande toile blanche, Irina

cherche une feuille, un pétale, quelque chose de la nature que nous allons appliquer sur la toile pour faire une application. » Un peu étonnés, les premiers spectateurs hésitent. Mais les premiers résultats sont étonnants et les visiteurs se sont massés autour de la toile. « Je trouve l'idée géniale. Je ne le fais pas pour le résultat, mais pour le fun », décrit Corinne qui

→ AUJOURD'HUI
EXPOSANTS. Il sort une centaine (peintres, sculpteurs, céramistes, photographes, dessinateurs...) à savoir dans les dépendances du château, sous les tentes, dans le parc.
ANIMATIONS. À 14 heures : sortie concert de Berry-Berthouze avec l'association pour la réouverture du canal de Berry (Bourges) ; 14 et 18 heures : promenades à genoux pour les enfants ; le repas à 20 heures ; 16 heures : rampe des arts du festival.
Prévoir. Apportez de 20 à 27 heures au château d'Ainay-Vieil. Entrée : 5,50 euro, gratuit pour les enfants jusqu'à quatre ans.

applique sur la toile une feuille peinte en jaune. À côté d'elle, Bernard pose une longue tige colorée en rouge. Monique a opté pour une petite feuille de gingko biloba... Petit à petit, le tableau prend forme et il va évoluer jusqu'à la fermeture du festival.

Car aujourd'hui, même si Irina Bellaye a quitté le festival, son œuvre participative est restée et est toujours en chantier. Il suffit que les passants s'emparant du matériel mis à disposition. Une fois terminée, l'œuvre « création d'un artiste estonienne et du public du festival », indique Irina, restera au château. Comme un témoignage du festival. ■

■ WEB
Retrouvez deux autres œuvres créées spécialement pour le festival et toutes les images de celui-ci sur www.laliberty.fr

16 SAMEDI 20 MARS 2010. LE BERRY RÉPUBLICAIN

EXPOSITION L'alliance de la tradition et du contemporain



Création. Irina Bellaye devant ses tapis tableaux.

Irina Bellaye est estonienne. Installée à Bourges depuis son mariage, l'artiste a décidé d'ouvrir une galerie privée dans sa maison.

Jusqu'au 1^{er} avril, on peut y découvrir ses dernières créations à la fois textiles et picturales. Après ses études à l'Art Académie de Tallinn, Irina devient stylistes, travaille à Londres, au Luxembourg et en Estonie.

La peinture, depuis toujours
Mais parallèlement, elle continue de peindre, sa passion depuis toujours et expose à Saint-Péters-

délaisse leur groupe le temps d'une pose. La chanteuse, originaire du Cher, et le musicien d'origine australienne se sont retrouvés pour un album duo, *Quizz*, sorti en septembre 2009. Et leur tournée, entamée dans la foulée avec les musiciens Denis Hénault-Parizel et Remy Kaperlain, les a conduits jusqu'à Bourges.



Artistes. Belle du Berry et David Lewis posent devant leur tournée à Istanbul et en Australie. Photo Vincent Ricci

« Pour écrire l'album, on s'est laissé aller à l'inspiration »

Pour les deux artistes, cette escapade en duo est

l'occasion d'explorer d'autres contrées musicales, pour rompre les réflexes. « On sort du son Paris-Combo assez typique », note David Lewis. Pas de guitare manouche donc, mais une exploration de styles variés. Du jazz, de la Pop... De nouvelles sources d'inspiration aussi. « À l'époque de

l'écriture, j'écoutais Fiona Apple », se souvient Belle du Berry. « J'ai malaisé ce côté à la fois féminin et brutal. C'est intéressant à explorer. » La recette : « faire quelque chose qui nous plaît ». Pour quel style ? C'est transversal et hybride », note David Lewis. « Un jour quelq'un a qualifié ça de "cabaret

Nadir, résident et ess. Parmi public dans côté plus duo. Ce s'cert, l'ement Bourge leur Turque ce n'e reveni proche chom

Ellipse. Irina Bellayé expose pendant trois jours



Irina Bellayé expose à l'Ellipse. Visible aujourd'hui, demain et mercredi, de 15 h à 18 h.

Dans le cadre du Festival de culture russe, l'Estonienne Irina Bellayé expose une partie de ses œuvres à l'Ellipse. Elle y sera présente aujourd'hui, mardi et mercredi, de 15 h à 18 h. Irina Bellayé a étudié à l'Académie de Beaux-arts de Tallinn (Estonie), puis à Saint-Pétersbourg (Russie) et Helsinki (Finlande). Styliste entre Londres, le Luxem-

À la salle Atlantik aussi la jeune artiste a aussi accroché quelques-unes de ses œuvres aux cimaises de la salle Atlantik, à Kersalut.

Exposition
A l'Ellipse, salle Brigneau, aujourd'hui, mardi et mercredi, de 15 h à 18 h. Entrée libre.

FNACA. Réunion demain à 10 h 30 à la MLC pour la préparation et l'organisation de la journée du 19 mars. La cérémonie célébrera le 50^e anniversaire du cessez-le-feu. Également à l'ordre du jour, le déplacement à Pleyben et question diverses.

Aujourd'hui
Médecin de garde : de 20 h à 8 h, tél. 15.
Pharmacie : tél. 32.37.
Mairie : de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h.
Service urbanisme : de 8 h 30 à 12 h 30.
Ram : tél. 02.98.35.13.56.

Théâtre.

La troupe Comédia de Tr s'est, une nouvelle fois, la jolie part de succès samed Ellipse. Elle y jouait sa pièce « À cloche-pied » 200 spectateurs qui on une excellente soirée. La pièce raconte la vie tri de Dany Clément, pro d'émissions télévisées, qui quement été interrompu violent accident de voit son lit d'hôpital, elle a o son mordant sens de l'ha Les spectateurs ont be apprécié la prestation de pe.

Collège.

La journée don du sang, sée au collège Parc Ar Yves-Coty, aura lieu y de 15 h à 19 h. Pour y per, il est impératif de rendez-vous auprès de Guillo, conseillère pr

RIEC-SUR-BI

Plaisancie

La mutualisation des

La Télégramme, 2012

Publication de presse de festival Art et Nature, 2017

Reportage d'exposition personnelle à Bourges sur TV France

Portes Ouvertes 20 et 21 mars
BOURGES
1er Grand de l'Occasion chez Cor



Art House Magazine, Monaco, 2014

Delovye vedomosti,



ХОБИИ
Зачем валать дурака, если есть возможность собственноручно свалать волок!